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ATA N.° 22/2021

Aos doze dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a

reunião ordinária da Câmara Municipal, no Auditório da Junta de Freguesia da Nazaré, sob a

presidência do Senhor Walter Manuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Câmara, estando

presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Manuel António

Águeda Sequeira, Regina Margarida Amada Piedade Matos, António Manuel Caria dos Santos,

Paulo Jorge Santos Reis e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Pelas dez horas e cinco minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA

O Senhor Presidente, declarou aberta a reunião de Câmara do dia 12.11.2021 e prestou ao

Órgão Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevância autárquica: - - - - - - - - - - - - -

- Começou por cumprimentar todos que estavam na sala, dando por aberta a reunião. Deu nota,

que, o Senhor Vereador João Paulo Delgado não iria estar presente na reunião, sendo substituído

pelo Senhor Vereador António Manuel Carla dos Santos e que neste período antes da ordem do

dia não tinha mais nada para transmitir. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, para dar nota das atividades exercidas

na última semana: que no dia 31 de outubro, para festejar o "Halloween", o Gabinete de Ação

Social da Câmara Municipal da Nazaré, com a colaboração dos residentes do Bairro de

Habitação Municipal "Mãe D 'Água", organizaram também um evento com as crianças, o

chamado "Pão por Deus", distribuindo um saquinho alusivo ao dia, e nesse mesmo dia,

acompanharam os preparativos para o dia "Todos os Santos" no cemitério da Pederneira; que já

poderá ser tratado no balcão de atendimento dos Serviços Municipalizados da Nazaré" O Passe

do Antigo Combatente" cujas condições da sua atribuição estão definidas na Portaria 198/2021

de 21 de setembro, destinando-se a todos os antigos combatentes, detentores do cartão de antigo
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O Senhor Presidente, deu nota que, já lhe tinha chegado cerca de cinco pedidos do cartão do

antigo combatente vindos do Balcão dos Serviços Municipalizados e que este processo está em

andamento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Usou da palavra, a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que cumprimentou todos e que gostaria

de pedir alguns esclarecimentos: questiona o assunto da Ladeira do Sítio, que não sendo por ser

só um Ex Libris, mas porque também proporciona uma vista fantástica a quem pretende subir ou

descer — que a Ladeira do Sítio está a precisar urgentemente de uma requalificação, não só para

a  tor na r  ma is bonita , ma s especia lmente ma is segur a ;  per guntou pa r a  qua ndo essa

requalificação? Propôs, enquanto essa requalificação não se efetua, urna sinalética, que avise os

utilizadores da ladeira do Sítio sobre o piso extremamente escorregadio; que seja colocado

igualmente, antiderrapantes, nos locais mais escorregadios. Alertou, para o estado em que as

ruas da Nazaré se encontram em termos de limpeza. Que, há certas ruas na Nazaré/Sítio e

Pederneira, que parecem pertencer ao "terceiro mundo"; que o cheiro nessas ruas chega a ser

insuportável, salientando a total degradação da área envolvente. É importante sensibilizar os

donos dos animais, nomeadamente no que se refere aos dejetos destes. Que, os munícipes também

pagam na fatura da água, o saneamento/resíduos sólidos, sendo os valores mais caros do distrito

de Leiria. Que o Município, tem um papel fundamental o de ter o Concelho limpo, que, é muito

importante a criação de equipas, que regularmente façam a manutenção dessas ruas e desses

espaços; que, é fundamental manter o Concelho mais limpo, para os moradores da Nazaré e para

quem nos visita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Sobre Valado dos Frades, chamou a atenção para o estado em que se encontra o Pavilhão; que

os balneários têm infiltrações e não reúnem condições, que não têm sofrido quase nenhumas

intervenções/arranjos; que a zona envolvente se encontra em total abandono. Que, o parque

infantil, já é um perigo de saúde pública no estado em que se encontra; que o "Skate Parque'' se

encontra também muito degradado e que constituiu um perigo; o niini campo de jogos, que se
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encontra no Centro Escolar está completamente ao abandono. Que, estes equipamentos, na ótica

do PSD, são de muita importância para a comunidade; que não estão a ser alvo de atenção por

parte do executivo. Para terminar, falou sobre a poluição do prédio da Praça Sousa Oliveira,

conhecido pelo prédio "Aires Borges". Questiona, como será a reconstituição da fachada de

azulejos/histórica que foi deitada a baixo? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que falou, sobre alterações ao tarifário

de Abastecimento, Saneamento e RSU que implicam reduções para a maioria dos utilizadores, e

sobre os transportes urbanos rodoviários e por cabo. Que, devido à pandemia, foi necessário

reformular os Serviços Municz:palizados, com otimização de receitas, principalmente na questão

dos transportes e sobre a racionalização de custos. Que os Serviços Municipalizados, terão de ter

uma estrutura mais empresarial -- um modelo similar ao da Câmara Municipal. Transmitiu que,

cerca de 80% dos escalões vão ser abaixo dos de 2019, uma redução em todos os escalões;

alterações também a nível dos transportes urbanos/públicos com uma refbrmulaçã o nestes

setores. Que, o cidadão comum, terá uma redução de 76 no passe mensal, porque se quer

promover a utilização dos Transportes Urbanos por mais pessoas, que se vai fazer uma

otimização destes transportes. Estas alterações, vão auxiliar não só, os que vivem na Nazaré bem

como quem nos visita; que todas estas reformulações têm custos muito elevados, não se

conseguindo fazer tudo a que se propõem por causa desta condicionante. Que, vão ser

necessárias fazer reformulações nos tarifários; que nos transportes, vão ser criados

tarifários/passes mensais diferenciados para os que cá vivem e para o turismo, auxiliando deste

modo os que utilizam esses passes/mensais. Disse, que a nível de limpeza, o cenário não é

peifeito, mas sendo um assunto da sua alçada, vai estar atento, e perceber o que se pode

melhorar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- O Senhor Presidente, interveio, para dizer que as equipas de limpeza já existem, e que também

existem campanhas de sensibilização para os dejetos dos animais, sendo que esta questão da
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sensibilização se prende muito mais do lado do dono dos cães do que do lado da Câmara. Sobre

as ervas daninhas, acrescentou que, foi feita  uma aposta , no mandato anterior, por parte do

executivo, de acabar com a utilização da pulverização do difusado. Que, foi feito um investimento

e criada uma equipa que trabalha seis dias por semana, que trata da muda térmica das ervas

daninhas, não sendo unia situação fácil, porque a formação destes funcionários é especifica. - - - - - -

- O Senhor Vereador Orlando, acrescenta que, se vão iniciar testes com alguns produtos não

químicos que possam ser utilizados e que substituam a pulverização com difusado. Que já está a

ser tratado pela limpeza pedonal esse serviço, para se ver se essa substituição é viável. Reforça, o

já salientado pelo Presidente, que, a partir do momento que não exista pulverização química nas

ruas, é preciso perceber que a erva vai crescer, o que não acontecia, e que há alturas do ano em

que isso vai acontecer! Em resumo, que o sistema de limpeza pedonal, será avaliado e otimizado,

encontrando-se em curso um procedimento de reforço e implementação de novas técnicas de

supressão de ervas nos caminhos pedonais concelhios, sem recurso a químicos, proibidos por lei.

Usou da palavra, o Senhor Vereador António Manuel Cada dos Santos, que efetuou a seguinte

intervenção escrita: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Bom dia aos presentes. Sendo a minha primeira intervenção como vereador, aproveito para

apresentar os meus cumprimentos e desejar que tenhamos uma boa reunião e que, acima de tudo,

se tomem aqui resoluções importantes para o concelho da Nazaré e todos os seus munícipes. - - - - - -

Aproveito a inda  para  refer ir  que:  a firmo solenemente por  minha  honra  que cumprirei com

lealdade as funções que me são confiadas enquanto autarca. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

1 — O primeiro assunto que trazemos para a esta reunião é sobre o Centro Escolar de Famalicão:

Sr. Presidente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Chegou ao nosso conhecimento que a comida tem sido servida ,fria às crianças; também fomos

alertados para a falta de coberturas no exterior para o recreio dos alunos; soubemos também que

aconteceu há alguns dias um primeiro acidente, queda de uma criança, que desfaleceu, mas que
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profissionais e alunos? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

homologados e testados? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

comunicado da CDU; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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3— Outra questão tem a ver com as recentes obras na praça 25 de Abril, em Valado dos Frades,

que saudamos, mas que não podemos deixar de referir aqui, no sentido de ajudar a melhorar. ---

Alertamos para a situação do trânsito normal de ligeiros e pesados e dos transportes públicos que

ali têm que passar, pois trata-se da rua principal do centro do Valado, mas com a obra têm

originado bastantes constrangimentos por estar muito limitado o espaço de circulação,

nomeadamente a veículos pesados. Bem sabemos que as obras trazem alguns constranginzentos!

Por isso perguntamos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

a) — Caso tenha que vir a ser proibido o trânsito de camiões e de transportes públicos, ou outros,

como pensa  o executivo avisa r  os utentes, moradores, traba lhadores, comerciantes e os

transportadores públicos e em que prazos o pensa fazer? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

b) Que alternativas já estão pensadas? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ainda dentro deste assunto, outra situação que desconhecemos é o estado das canalizações das

redes públicas de distribuição de Água e de recolha do Saneamento Básico e das Águas Pluviais

que vão ,ficar por debaixo da praça arranjada. Por isso é importante sermos esclarecidos, para

também sabermos responder: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

c) — Saber se essas canalizações vão ser renovadas ou se vão ficar as mesmas atualmente em uso

e que até já têm sofrido alguns rompimentos com as obras a decorrer? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

d) — Saber também se o projeto foi pensado com a intenção da renovação destas redes públicas? -

e) — E se não foi saber se ainda não vão a tempo de resolver essa parte? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4— Situação de um prédio de habitação no Valado dos Frades. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Em 19..fév. 2018 foi feita uma primeira reclamação á CM1V indicando abatimento/escavação no

interior da residência, decorrentes das águas pluviais que eventuahnente circulam fora da

canalização pública e também abatem o passeio e estrada na Rua Prof Ar/indo Varela n'

104/106, na confluência com a Rua da Luz,. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

a.) - O que pretende o executivo fazer quanto a este assunto que já se arrasta há alguns anos? ----
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5 — Sobre a Praça Sousa Oliveira e as obras anunciadas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

a) — Quando é que começa a obra? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

h) — Visto que já estão a planear-se festejos de Passagem de Ano e de Carnaval,  como pretende o

executivo resolver, além de outros, o problema do trânsito e acessos particulares na zona? - - - - - - - -

c)  — Outra  ques tão  que nos  merece ques t ionamento  é saber  se vão  anular  o  relógio  d e so l  e  a

Rosa dos Ventos que, em nossa opinião, mas não só, são peças interessantes implantadas naquela

praça? E se anularem, qual a razão? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

d ) — Também gostaríamos de saber que estét ica vão ter as esplanadas do comércio local? Vão ser

as mesmas? Dos mesmos tamanhos e tipos de material? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

6 — O que é que se passa com as  juntas  d e d i latação,  ou com as  plataformas/ lajes  d e betão,  d o

p a r q u e  d e  e s t a c i o n a m e n t o  d o  L a r g o  C â n d i d o  d o s  R e i s ?  ( r e f e r i d o  n a  r e u n i ã o  d e  C M N  d e

06/09/2021). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

a) — O assunto está a ser  acompanhad o tecnicamente pelos  serviços competentes  d a CMN ou d a

Nazaré Qualifica? Ou outros externos à autarquia? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

b) - Existe algum resultado técnico de análise já feita que queiram dar a conhecer à Câmara? ----c) — Ou continuam apenas a tapar as "rachas" como referiram nessa reunião? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

7 - - O caos diário que se verifica na zona de início da descida para o Farol. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Quanto  a  nós ,  C DU,  há  necess id ad e urgen t e  d e reord enar  t od as  as  a t i v id ad es  que se  es tão  a

rea l i zar  naquel a  zona  jun t o  d a  es t rad a  e  a l t erar  aquel a  espéci e  d e  ro t und a ,  mesmo an t es  d o

pórtico das ondas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Propõe-se que se es tud e e d ebatam outras  formas d e ci rculação naquela parte d a d escid a,  ou a

possibi l id ad e d o corte permanente d o trânsi to automóvel  para a zona d a Estrad a d o Farol ,  logo

no  cr uz amen t o  f r en t e  à  Far máci a  Mar i a  Or l and a ,  exce t o  par a  o s  mor ad or es  e  comer c i an t es

locais. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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nos depois, aguardaremos a resposta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

det .fiquem alagados, designadamente no Inverno; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

das Ilhas". - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Valado dos Frades e dos restantes utentes da estrada e caminhos adjacentes ao rio agora que se

10 Para terminarmos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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errantes/abandonados que vagueiam no concelho? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

b)

Disse. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Manuel Caria dos Santos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Us ou da  palavra , o Senhor Pres idente para responder ao que foi solicitado: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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- Que, tem conhecimento dos problemas afetos à Ladeira do Sítio, existindo um projeto já em fase

final, para resolver esses mesmos problemas, não havendo verbas para se fazer tudo, mas a

preocupação é fazer de acordo com as prioridades urgentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Sobre Valado dos Frades disse, que tem conhecimento do estado do Pavilhão; que existe um

levantamento da DOMA sobre as necessidades, em particular nos balneários, e que vão continuar

a fazer investimento. Sobre o parque infantil é um assunto que vão tratar, sendo um problema

antigo; que fizeram a recuperação dos equipamentos de madeira, que foram muito caros, sendo

certo que a prioridade é colocar um parque infantil na zona das escolas. Relativamente ao Skate

Parque está na proposta de orçamento fazer a sua manutenção; que o mini campo de jogos ainda

não «fbi intervencionado, porque é uma área com certas particularidades, e que não está ao

abandono; que é preciso fazer o alinhamento da rua que vem da ALE, passando o parque de

estacionamento, que por sua vez passa à «frente do mini campo de jogos, e saber se é possível

«fazer a transição/qualificação desse mini campo de jogos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Em relação ao prédio da Praça Sousa Oliveira, disse, que, o projeto está aprovado, tendo sido

alertado o promotor de que se preservasse os azulejos para memória futura, não sabendo dizer,

se o projeto incluiu a manutenção dos mesmos, mas que tem ideia que sim, com a mesma estética

de projeto, para se manter a referência dos azulejos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Sobre as questões do Centro Escolar, passa a palavra ao Vereador da Educação, mas não pode

deixar de «fazer um alerta, de que o Centro Escolar não ,foi inaugurado antes das eleições

Autárquicas, mas que começou a ser utilizado nessa altura. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Sobre as questões do Aldi disse, que a obra tem vindo a ser acompanhada por parte da

fiscalização e dos serviços, tendo havido já unia intervenção ,feita pela empresa no que diz

respeito à visibilidade e, como todas as obras está a ser controlada com regularidade/eficiência. -

- Sobre a Praça 25 de abril. todas as obras apresentam constrangimentos; que é preciso perceber

é se o que queremos «fazer é razoável«face à necessidade de se vir a ter algum constrangimento.
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- Sobre a  Rua  Arlindo Vare la .

- No que  diz res pe ito

ne ce s s ida de  de  re tira r a s  e s pla na da s ; que  is s o implica  tra ba lhos  a dic iona is  por pa rte  do

manter. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Que sobre as  esplanadas .

Regulamento de esplanadas , de forma a serem regularizadas , cada vez a caminhar mais , para que

- S obre  o re fe re  que  e s te  s e  e ncontra  com uma  ne ce s s ida de  de
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- Sobre o Farol disse que, se vai começar pela reordenação das atividades que lá existem; que as

atividades que lá se encontram estão lá irregularmente, não são licenciadas. Que sobre os cortes

de transito, lembra que há um corte à direita, em«frente à Farmácia, com um sinal que impede o

corte à direita e que não é da tutela da Câmara. Acrescenta, que pelo menos, há cerca de seis

anos a esta parte,que a requalificação dos acessos ao Farol sempre foi largamente apresentada à

Agência Portuguesa do Ambiente, com indicações de alternativas, e que aquele espaço tem de ser

alterado. Falou ainda das dificuldades dos acessos ao Farol. Que, até ao final do ano, possa vir à

reunião de Câmara, uma proposta gizada com a EP com envelope.financeiro associado, para que

algumas das estradas nacionais do Concelho possam passar a municipais, dando o exemplo da

estrada nacional 8-5. que vai do Farol até ao . fim do Valado dos Frades, mas que a Câmara não

pode intervir, mas sim a EP. A ideia é retirar o acesso automóvel à estrada do Farol, alterando o

circuito automóvel. Que é intenção da Câmara tentar resolver estes assuntos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Sobre os TUK-TUKs, disse, que, o processo está fechado já há algum tempo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Sobre o Rio da Areia, diz que, a responsabilidade de limpar o canavial é dos confinantes. Que é

preciso haver um grande controlo por parte dos agricultores, controlo das máquinas. Outrora, a

Câmara interveio na limpeza dos rios e pouco tempo depois se voltou novamente a verificar que

estávamos na mesma. A própria ARI, e a concessionária da A8, têm sido chamadas á razão para

este facto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Que, sobre os animais errantes, diz que, a Câmara interveio muito no canil a nível de

melhoramento, mas que é  preciso  sensibilizar as pessoas para o  não abandono, e

responsabilidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Usou da palavra, a Arquiteta Teresa Quinto, para falar da Praça Sousa Oliveira, processo da

ITU, para dizer que tem estado em contato com o técnico Paulo Carreto, que a licença de obras é

de 2019, que é um processo antigo, que ainda não está informatizado. Que a impressão que tem é

que os azulejos são para preservar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata n.° 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



- Us ou da  pa la vra a  Dra . He lena  P o li!,

Reunião

-O Senhor Pres idente

deixaram de trabalhar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Usou da palavra, o Senhor Vereador Manuel Sequeira,
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prioridade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- O Senhor Presidente,

algumas infraes truturas  desportivas . Relativamente informa que, tem um problema

Us ou da  pa lavra , o Vereador António Manuel Caria dos Santos, que agradece todos  os

esclarecimentos  que foram prestados  e diz que exis te a necess idade de se colocar as  perguntas

trabalhar da CDU. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

.fazer com que as coisas sejam

havendo outra forma de fazer as  coisas , porque por muito cuidado que tenham sempre produzem

o

Senhor Presidente,

esclarecimentos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Us ou da  pa lavra , a Vereadora Regina Piedade, para .

COM

Ata 11.0 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



.

.fe ito pa ra  s olucionar a s  dive rs as

melhor da que existe nos concelhos vizinhos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- O Senhor Presidente, interveio para dizer que vai haver dinheiro para o canil. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Oeste GIM, .foi dito que vai haver dinheiro para o canil/gatil. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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-O Vereador Orlando acresce que, neste momento têm um projeto financiado pela DGAL de

15.0006, estando um projeto de 47.0006 em curso, em que o investimento do canil ronda quase os

70.000E nos últimos três anos e meio, em ações de requalificação e de expansão do Centro de

Recolha Oficial. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- O Senhor Presidente, acrescenta para finalizar, que o que falta, é mudar a postura do ser

humano_ - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO

O Senhor Presidente comunicou que, neste período (até 10m), iriam existir duas intervenções do

público, devidamente referenciadas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO:

- Tendo-se inscrito o Senhor José Orlando de Oliveira Gomes a  quem .foi dada apalavra, o

Senhor Presidente realçou, que teria até 10minutos para expor o seu assunto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Que é proprietário de uma casa antiga junto à Igreja de Fanzalicão e que há cerca de 40 anos

foi construído um prédio, que está entre a Igreja e a estrada ao longo da Serra, ocupando o

acesso das casas ao redor. A solução encontrada, para abreviar este problema, foi construir um

arruamento paralelo. O arruamento antigo que foi obstruído do lado Norte à Igreja ficou lm

abaixo do novo arruamento. Que, nunca foi arranjada uma solução que fizesse com que o antigo

arruamento, sendo por si próprio estreito, chegasse ao novo arruamento. Nunca se tentou

resolver melhor o problema através dos tempos. Vem agora, questionar para onde vão as águas

pluviais daquelas casas? O que poderá ser feito? Que é necessária uma intervenção. Que os

proprietários se cansaram de esperar que o problema se resolvesse e arranjaram soluções para

terem acesso ao arruamento, ou fizeram um jardim ou colocaram vedação. Que todos os

presidentes de Juntas .foram avisados/alertados para esta situação; que ,foi colocar o assunto à

Junta de Freguesia de Famalicão e que este . foi encaminhado para a Câmara, sendo da

competência deste executivo. Quando, tentou saber o que estava a ser . feito, percebeu que nada
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tinha  s ido .

-  O Senhor Pres idente,

- A Senhora Arquiteta, Teres a Quinto .foi res pondido

por pa rte  da .

- O Senhor Orlando,

- O Senhor Pres idente

o Senhor Júlio Faustino

- Relativamente ao Centro Escolar, dis se que, exis tem des igualdades  entre os  Centros  Escolares ,.

.

- O Senhor Pres idente interveio:

.
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e Valado dos  Frades .

- O Vereador António Manuel Sequeira, interveio, para dizer, que, nunca houve unia obra que

-

553/2021 — ATA DE REUNIÃO ANTERIOR

número vinte, de quinze de outubro de 2021, para  le itura ,
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número vinte e um, de vinte cinco de outubro de 2021, pa ra

554/2021 — 13.a ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA —ANO 2021

Deliberado, por unanimidade, aprovar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

555/2021 — LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE DEMOLIÇÃO — CONSTRUÇÃO DE

MORADIA UNIFAMILIAR,  P ISCINA E  MUROS DE VEDAÇÃO —  BÊCO 1. 0 DE

DEZEMBRO SERRA DA PESCARIA — FAMALICÃO

Pres ente  proces s o n.0

.fina l, nos  te rmos  da  propos ta  de

O Vereador do PCP eleito  pela CDU

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive,

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Cons ide ra ndo, a inda , que  da  le itura  fe ita  a  e s te  proce dime nto, re conhe ce mos  cons ta re m a s

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons iderando, por fim, que  o e le ito pe la  CDU aceita , de os  documentos  referentes  a es tes

procedimentos , porque lhe ,foram enviados  por despacho do S r.

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

.
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556/2021 — LICENCIAMENTO PARA OB R A S  DE  A L T E R A Ç Ã O DE UNIDADE

INDUSTRIAL TIPO iii - ZONA INDUSTRIAL DE VALADO DOS FRADES — LOTE 19 —

VALADO DOS F RADES

Presente processo n.0486/19, com requerimento no.1749/21, de que é requerente Recentebiente,

S.A acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico que /'az parte da

pasta de documentos a reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de licenciamento final, nos termos da proposta  de

decisão da Chefe de Divisão do Planeamento Urbanístico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Verea dor  do PP eleito pela  CDU apresentou a seguinte declaração de voto que se transcreve:

"O vereador independente proposto pelo .PCP, em substituição do vereador eleito nas listas da

CDU para a Câmara Municipal da Nazaré (CM1V), vem apresentar declaração de voto referente

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive, apreciados e votados na reunião de CMN do dia 12 de

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considera ndo, a inda , que da  leitura  feita  a  este procedimento, r econhecemos consta rem a s

inibi -mações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, também, que os referidos documentos .foram aceites pelos directores de serviços,

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, por ,fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa -fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe ,fóram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



FL

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis eleitos pelo PSD votam favoravelmente no ponto

586/2021 da reunião de Câmara de 12 de Novembro de 2021 --- Contrato de aquisição na zona

industrial de valado de Frades celebrado com a empresa Refiectoland, Unipessoal, Lda — Pedido

de consentimento para onera ção, com base nas informações /explicações técnicas e jurídicas da

Chefe de divisão Administrativa e Financeira, Dr' Helena Pola .

Consideramos que as empresas são essenciais para dinamizar a economia e criar emprego. pelo

que é . fundamental criar todas as condições para que laborem e sejam foco de desenvolvimento

no nosso Concelho, assim, considerando o parecer da Dr". Helena Pola de que esta é uma

operação legal, não poderíamos votar noutro sentido senão o .favorável." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

557/2021 — PROJETOS ESPECIALIDADES — AVENIDA MANUEL REMIGIO N.°3 —

NAZARÉ -REVOGAR A DELIBERAÇÃO DE 15/10/2021

Presente processo n.°221/20, com requerimento n°1478/21, de que é requerente Luís Manuel

Henriques Martinho, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento

Urbanístico que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, revogar a deliberação de 15.10.2021 e deferir o pedido de

licenciamento ,final, nos termos da informação técnica da Chefe de Divisão de Planeamento

Urbanístico e revogar a deliberação. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Vereador do PCP eleito pela CDU apresentou a seguinte declaração de voto que se transcreve:

" O vereador independente proposto pelo PCP, em substituição do vereador eleito nas listas da

CDU para a Câmara Municipal da Nazaré (CMN), vem apresentar declaração de voto referente
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Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

processos de obras que nos

Cons iderando, a inda, que  da  le itura  fe ita  a  es te  procedimento, reconhecemos  cons tarem as

autarquia ; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, porfim,

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,
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INFORMAÇÃO PREVIA EDIFICAÇÃO DE EDIFÍCIO MULTIFAMILL4R —

RUA DR. "ANTÓNIO DUARTE PIMPÃO — NAZARÉ

Presente processo n.0

O Vereador do PCP eleito pela CDU

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive,

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

processos de obras que nos

.

Cons iderando, a inda , que  da  le itura *feita a es te procedimento, reconhecemos  cons tarem as

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, por .
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ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

559 /2021 — REALIZAÇÃO DE OBRAS DE EDIFICAÇÃO (AVENIDA MANUEL REMÍGIO

E  R UA DE  AR T E XÁVEGA NAZARÉ) — AUDIÊNCIA PRÉVIA — _PROJETO DE

DELIBERAÇÃO

com

arquitetura, nos termos do parecer. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Vereador do PCP eleito  pela CDU

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive,

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

processos  de obras que nos

.

Cons ide ra ndo, a inda , que  da  le itura  fe ita  a  e s te  proce dime nto, re conhe ce mos  cons ta re m a s

autarquia,. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

re feridos
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ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

. 1 /2021, 562/2021,

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021. 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

560/2021 — LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE EDIF ÍCIO

MULTIFAMILIAR EM REGIME DE PROPRIEDADE HORIZONTAL — PRAÇA MARIA DO

MAR —LOTE 4 — NAZARÉ

Deliberado, por unanimidade , deferir o pedido de  licenciamento ,fina l, nos  te rmos  da  propos ta  de

Ata n.° 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



O Vereador do PCP eleito  pela CDU

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive,

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

processos  de obras que nos

Cons ide ra ndo, a inda , que  da  le itura  fe ita  a  e s te  proce dime nto, re conhe ce mos  cons ta re m a s

autarquia,. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons iderando, por:fim,

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

---
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Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem

. fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

561/2021 — LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE AMPLIAÇÃO DE EDIFÍCIO — RUA

TRÊS DE SETEMBRO, N.°57 — NAZARÉ

Presente processo n.°88/21, com requerimento n°1744/21, de que é requerente Maria Eulália Nini

Á gueda Pinho, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico que

. faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, delèrir o pedido de licenciamento*final, nos termos da proposta de

decisão da Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Vereador do PCP eleito pela CDU apresentou a seguinte declaração de voto que se transcreve:

"O vereador independente proposto pelo PC?, em substituição do vereador eleito nas listas da

CDU para a Câmara Municipal da Nazaré (CA/IN), vem apresentar declaração de voto referente

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive, apreciados e votados na reunião de CMN do dia 12 de

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considerando, a inda , que da  leitura  feita  a  este procedimento, reconhecemos constarem as

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata n.° 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



Cons iderando, por,fim,

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

.

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 56612021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

562/2021 DE AL E M

EDIFICADO NO LOTE 31 DA NAZABEL
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da Divisão de Planeamento Urbanístico que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá

por transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura , nos termos da  proposta  de

decisão da chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Vereador do PP eleito pela  CDU apresentou a seguinte declaração de voto que se transcreve:

"O vereador independente proposto pelo PC?, em substituição do vereador eleito nas listas da

CDU para a Câmara Municipal da Nazaré (CMN), vem apresentar declaração de voto referente

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive, apreciados e votados na reunião de CMN do dia 12 de

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

,foram apresentados não são suficientes para. formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considerando, a inda, que da leitura .feita  a  este procedimento, reconhecemos constarem as

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de serviços,

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, por ,fim, que o eleito pela CDU aceita., de boa -fé, os documentos reférentes a estes

procedimentos, porque lhe ,foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votanzos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021., 572/2021,

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ F L

Cons ide ra ndo, a inda , que  da  le itura  fe ita  a  e s te  proce dime nto, re conhe ce mos  cons ta re m a s

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons iderando, por ,fim, que o e le ito pela  CDU aceita , de os  documentos  referentes  a es tes

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

7/2021, 559 /2021, 560/2021, 561/2021, 562/2021,

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

564 /2021 — PRORROGAÇÃO DE PRAZO PARA REQUERER A EMISSÃO DO AL VARA' DE

LICENÇA DE OBRAS - RUA JOSÉ LOPES RIQUEZO — SERRA DA PESCARIA — NAZARÉ

Ata rif 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

.

Cons ide ra ndo, a inda , que  da  le itura  fe ita  a  e s te  proce dime nto, re conhe ce mos  cons ta re m a s

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons iderando, por fim, que o e le ito pela  CDU aceita , de  boa-fe , os  documentos  referentes  a  es tes

procedimentos , porque  lhe  )(

..

ordem de trabalhos.'' - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



FL

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

.

.

Presente processo n.0

Deliberado, por unanimidade , defe rir o licenciamento .

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

profis s iona l abalizada e  capaz;

Ata n.° 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



Cons ide ra ndo, a inda , que  da  le itura  fe ita  a  e s te  proce dime nto, re conhe ce mos  cons ta re m a s

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

COMO

Cons iderando, por,fim,

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

.

. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

NAZA
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Presente processo n.°280/19, com requerimento n°1770/21, de que é requerente José Manuel Vaz

Rodrigues, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico que faz

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, deferir o licenciamento. final, nos termos da proposta de decisão da

Divisão de Planeamento Urbanístico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Vereador do PCP eleito pela CDU apresentou a seguinte declaração de voto que se transcreve:

"O vereador independente proposto pelo PCP, em substituição do vereador eleito nas listas da

CDU para a Câmara Municipal da Nazaré (CMN), vem apresentar declaração de voto referente

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive, apreciados e votados na reunião de CMN do dia 12 de

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

firam apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considerando, a inda, que da  leitura  feita  a  este procedimento, reconhecemos constarem as

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de serviços,

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa -fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe . foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos ,favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata n.° 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

por transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Cons ide ra ndo, a inda , que  da  le itura  fe ita  a  e s te  proce dime nto, re conhe ce mos  cons ta re m a s

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

.

Cons iderando, por . referentes a estes

procedimentos , porque lhe .

.filvoravehnente es te ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

.

.

568/2021 -  LICE NCIAME NTO  P AR A OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA

UNIFAMILIAR E MURO — RUA DA CAPELA — FANHAIS — NAZARÉ

Ata n.° 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



Presente processo n.°238/21, com requerimento n°1823/21, de que é requerente Rui Pedro Colaço

dos Santos Marujo, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico

quefaz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, deferir o licenciamento final, nos termos da proposta de decisão da

Divisão de Planeamento Urbanístico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Vereador do PCP eleito pela CDU apresentou a seguinte declaração de voto que se transcreve:

" O vereador independente proposto pelo PCP, em substituição do vereador eleito nas listas da

CDU para. a Câmara Municipal da Nazaré (CMN), vem apresentar declaração de voto referente

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive, apreciados e votados na reunião de CMN do dia 12 de

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considerando, a inda , que da leitura feita  a este procedimento, reconhecemos constarem as

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de serviços,

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem. para poderem ser enviados ao

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa -fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

.

569/2021 - CONSTRUÇÃO DE UMA MORADIA UNIFAMILIAR — RUA DO MARCÃO —

V4LEPOMAR -SERRA DA PESCARIA — FAMALICÃO - NAZARÉ

O Vereador do PCP eleito pela CDU

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive,

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

processos  de obras que nos

Ata n.° 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



Cons ide ra ndo, a inda , que  da  le itura  fe ita  a  e s te  proce dime nto, re conhe ce mos  cons ta re m a s

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons iderando, porfim,

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

.
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570/2021 — LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE

ANEXOS A UMA MORADIA UNIFAMILIAR — RUA DA CARRASQUEIRA, N.' 7- VALADO

DOS FRADES

Deliberado, por unanimidade, deferir o licenciamento.

O Vereador do PCP eleito pela CDU

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive,

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

processos de obras que nos

Cons iderando, a inda, que da le itura  fe ita  a  es te  procedimento, reconhecemos  cons tarem as

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

procedimentos , porque lhe .

Ata n.° 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



ordem de trabalhos" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considerando, a inda, que da  leitura  feita  a  este procedimento, reconhecemos constarem as

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de serviços,

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa -fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe . foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

572/2021 — AUTO DE VISTORIA N.014/21 PARA "RECEÇÃO PROVISÓRIA DE OBRAS DE

URBANIZAÇÃO — AVENIDA DE BADAJOZ — NAZARÉ — MOINHO DE VENTO - NAZARÉ

Presente Auto de Vistoria n."14/21, referente ao processo de obras n. '181/19, com requerimento

n."1401/ 21, de que é interessado Emanuel Filipe dos Santos Almeida, acompanhado de

informação técnica da Comissão de Vistorias da Divisão de Planeamento Urbanístico que faz

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, deferir a receção provisória das obras de urbanização e a redução

enz 90% do valor da caução ao abrigo do n" 5 do art.° 54" do RJUE (Regime Jurídico de

Urbanização e Edificação, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de

Planeamento Urbanístico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Vereador do PCP eleito pela CDU apresentou a seguinte declaração de voto que se transcreve:

Ata n.° 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



Novembro, nos seguintes termos.. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

.

Cons iderando, a inda, que da le itura  ,fe ita  a  es te  procedimento, reconhecemos  cons tarem as

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, porfim,

.favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

584/2021,
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fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

573/2021 - FINAL DO PRAZO DO EMBARGO PREVENTIVO DA OBRA REFERENTE AO

PROCESSO OBRAS N.0205/19

Para conhecimento do Órgão Executivo, presente informação referente ao processo n.° FIS/37/21

em nome de Casimiro & Coelho, Lda., que ,faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá

por transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, a Câmara tomar conhecimento. - - - - - - - -

O Vereador do PCP eleito pela CDU apresentou a seguinte declaração de voto que se transcreve:

" O vereador independente proposto pelo PCP, em substituição do vereador eleito nas listas da

CDU para a Câmara Municipal da Nazaré (CMN), vem apresentar declaração de voto referente

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive, apreciados e votados na reunião de CMN do dia 12 de

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considerando, a inda, que da  leitura  feita  a  este procedimento, reconhecemos constarem as

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, também, que os refèridos documentos foram aceites pelos directores de serviços,

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata n.° 22/21 Reunião de Câmara de 2021/11/12



Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa -fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

574/2021 - 5." ALTERAÇÃO AO PLANO DIRETOR MUNICIPAL DA NAZARÉ

Presente informação n.°308/DPU-UF/2021, datada de 2021.10.22, relativamente ao assunto

acima referido quefaz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, solicitar o acompanhamento das entidades identificadas; a não

qualfficaçã o a um processo ambiental e sua fundamentação, e colocar no PCGT (Plataforma

Colaborativa de Gestão Territorial), toda a informação documental, nos termos da proposta de

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Vereador do PCP eleito pela CDU apresentou a seguinte declaração de voto que se transcreve:

"O vereador independente proposto pelo PCP, em substituição do vereador eleito nas listas da

CDU para a Câmara Municipal da Nazaré (CMN), vem apresentar declaração de voto referente

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive, apreciados e votados na reunião de CMN do dia 12 de

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita  a  este procedimento, reconhecemos constarem as

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, também, que os referidos documentos firam aceites pelos directores de serviços,

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Cons iderando, por .

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

.favoravelmente es te ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Nesta altura, procedeu-se à avaliação do ponto 584. O Senhor Vereador António Manuel Canja

dos Santos saiu da reunião e não participou da votação.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

584/2021 - MINUTA DA ADENDA AO CONTRATO DE URBANIZAÇÃO - PROCESSO DE

OBRAS N.° 62/20.19

datada de  2021.10.29, s obre  o as s unto acima referido, que .faz parte  da pas ta  de documentos  da

O Senhor Vereador, António Manuel Caria dos Santos, regressou à sala de reuniões,

retomando-s e o ponto 575/2021.

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

.

*
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P ROP OS TA DE J URI

Presidente ---- Orlando Rodrigues, Vereador - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Voga l

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons ide ra ndo, a inda , que  da  le itura  fe ita  a  e s te  proce dime nto, re conhe ce mos  cons ta re m a s

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de serviços,

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, por . fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa -fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe firam enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos.favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

576/2021- PROPOSTA REGULAMENTO INTERNO - ÁGUAS BELAS

Presente informação n°263/DOMA-GA/2021, datada de 2021.10.26, que anexa, Proposta

Regulamento Municipal Interno "Life Without Plastic" — Projeto Águas Belas, que faz parte da

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, aprovar o Regulamento Municipal Interno — Águas Belas e a sua

implementação nos Edificios Municipais. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Vereador do PCP eleito pela CDU apresentou a seguinte declaração de voto que se transcreve:

"O vereador independente proposto pelo PCP, em substituição do vereador eleito nas listas da

CDU para a Câmara Municipal da Nazaré (CMN), vem apresentar declaração de voto referente

aos pontos 555 e até ao 576 inclusive, apreciados e votados na reunião de CMN do dia 12 de

Novembro, nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados não são suficientes para firmar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considerando, a inda , que da  leitura  feita  a  este procedimento, reconhecemos constarem as

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Cons iderando, porfim, que  o e le ito pe la  CDU ace ita , de  boa-fé, os  documentos  referentes  a es tes

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta de protocolo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

578/2021 - P ROP OS TA -  E S T O R NO  DE  AP O IO  F INANC E IR O

quefaz

De libe ra do, por una nimida de , a prova r o e s torno no va lor de  100.0006 ((e m mil e uros ), e m

- - - - - - - -
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ao ponto 578/2021,

termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

cons ta a propos ta do Sr. Pres idente da CMN com os  argumentos  que suportam tal propos ta. - - - - - -

Municipa l de libe re  e s torna r o compromis s o n'.2, 2929/2017, no va lor de  100.000 E (ce m mil

euros ), assumindo-se a obrigação de que, logo que se encontrem garantidas as condições para

que o projeto de ampliação e remodelação do lar se desenvolva, exista uma nova deliberação

camarária, de atribuição de apoio no mesmo valor — garantindo-se, desse modo, o

cumprimento das obrigações já assumidas pela autarquia". - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

proposta" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaranz declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

a poio fina nc e iro no va lor de 100.000,006 c om vis ta  a  a p oia r a 11 .fase

9/2
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de licenciamento urbanístico nem tão

comunitários para a realização da obra mas, principalmente, porque a proposta de

acompanhada com o compromisso de que assim que estiverem reunidas todas as condições para

que este processo avance, a Câmara restituirá o apoio no mesmo valor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

As s im, dado que consideramos

processo." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Eleitos pelo Partido Socialista apresentaram declaração de voto que se transcreve: - - - - - - - - - - - -

ao estorno de apoio.

A atribuição do referido apoio financeiro foi aprovado, sob proposta do atual Pres idente de

Câmara, em reunião de Câmara de 28 de setembro de 2017, para que lósse dado início à

implementação da lIfase de ampliação e remodelação do lar residencial da CNSN. - - - - - - - - - - - - - - - - -

Contudo, e volvidos 5 anos após a aprovação do apoio, verifica-se que essa verba continua, ano

terminado e, também, do que sabemos, pelo facto da candidatura a fundos comunitários não ter

sido aprovada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A não aplicação da verba atribuída em Orçamento da Câmara Municipal desencadeia um

conjunto de constrangimentos administrativos, contabilísticos e orçamentais. É importante

realçar que, para o Partido Socialista, o rigor orçamental e o cumprimento dos compromissos

.financeiros assumidos são parte estrutural do atual projeto autárquico. Neste sentido, verifica-se

utilização da verba, induzirá na evolução orçamental conclusões erradas de não

cumprimento dos documentos previsionais. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ FL

Assim, e reconhecendo a inquestionável importância do projeto na resposta social dada no

concelho, entendemos, face ao exposto acima, que é necessário fazer o presente estorno,

assumindo, de forma inequívoca, que, num futuro próximo, aquando a realização de obra do

projeto de ampliação e remodelação do lar, faremos a alteração orçamental necessária para que

a Confraria Nossa Senhora da Nazaré receba o apoio anteriormente orçamentado, cumprindo as

obrigações assumidas previamente." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

579/2021 — PROPOSTA - PROTOCOLO A CELEBRAR COM A ASSOCIAÇÃO NACIONAL

DAS FARMÁCIAS - VACINA DA GRIPE

Presente informação, relativamente ao assunto acima referido, que ,faz parte da pasta de

documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - -

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta de protocolo a celebrar com a Associação das

Farmácias — Vacina da gripe. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Vereador do PCP eleito pela CDU apresentou a seguinte declaração de voto que se transcreve:

"O vereador independente proposto pelo PCP, em substituição do vereador eleito nas listas da

CDU para a Câmara Municipal da Nazaré (CM1V), vem apresentar declaração de voto referente

ao ponto 579/2021, apreciado e votado na reunião de CMN do dia 12 de Novembro. nos seguintes

termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando o despacho do Sr. Presidente da Câmara para envio deste assunto a deliberação

do órgão executivo por estar devidamente instruído,. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que o protocolo a aprovar vem na sequência de um pedido do Serviço Nacional de

Saúde (SNS), tal como indica a alínea e) do preambulo que refere: "e) Este ano, o Ministério da

Saúde, reconhecendo claramente o papel fundamental da farmácia e do farmacêutico numa

r esposta  que se quer  univer sa l, equita tiva  e integr a da , voltou a  confia r  na s .farmácias

comunitárias e disponibilizou 200 mil vacinas do contingente do SNS para o Programa

Vacinação SNS' Local"; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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.

proposta." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

580/2021 — PROPOSTA MEDIDAS COVID

Presente  propos ta  da Senhora Vereadora Regina Matos , re la tivamente  ao as sunto acima referido,

581/2021 — REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO A FAMÍ L I A —  AP OI O À

NATALIDADE — CANDIDATURAS DE OUTUBRO 2021

582/2021 - CONCURSO CIRCULAÇÃO DE VEÍCULOS AFETOS À ATIVIDADE DE

ANIMAÇÃO TURÍSTICA - COMBOIO TURÍSTICO
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583/2021 — RATIFICAÇÃO MOBILIDADE INTER CARREIRAS LUCINDA MARIA

VIDINHA RIBEIRO

assunto acima re fe rido, ra tific a r o De s pa c ho de de  Mobilida de

intercarreiras de Lucinda Maria Vidinha Ribeiro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

585/2021 — MINUTA DE PROTOCOLO — AMA — PROTOCOLO ENSINO ESPECIALIZADO

DE MÚSICA

da tada  de  2021.11.04, que  anexa  minuta  de  protocolo, s obre  o as s unto acima  re fe rido, que  faz

586/2021 — CONTRATO DE AQUISIÇÃO DE LOTE NA ZONA INDUSTRIAL DE VALADO

DOS  FRADES  CELEBRADO COMA EMP RES A REFLECTORLAND, UNIP ES S OAL LDA.,

- PEDIDO DE CONSENTIMENTO PARA ONERA ÇÃO

datada de  2021.11.05, s obre  o as s unto acima referido, que faz parte  da  pas ta  de  documentos  da
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Frades , e  a tua lmente  ins crito na  matriz predia l urbana  s ob o artigo 2983, da  dita  Fregues ia), nos

termos do parecer. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Vereador do PCP eleito pela CDU

ao ponto 586/2021,

termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Foi com ba s e  no a c ima  re fe rido e  por e s te s .

proposta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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563/2021, 564 /2021, 565/2021, 566/2021, 567/2021, 568/2021, 569/2021, 570/2021, 572/2021,

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ENCERRAMENTO

ordem de  traba lhos , e ram quinze  horas  e  trinta  e  cinco minutos , pe lo que  de  tudo, para  cons ta r,

alta, tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -




